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Intervención de la diputada María Flores Maldonado, en relación al programa 

de escuelas de tiempo completo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Adelante, diputada María. 

 

La diputada María Flores 

Maldonado: 

 

Con el permiso de la Mesa Directiva. 

 

Compañeros diputados y diputadas 

de esta Legislatura. 

 

Hablar de bondades de los 

programas de gobierno y sobre todo 

si son gobiernos demagogos, es muy 

fácil, pero hacer efectiva la 

aplicabilidad de los recursos públicos 

y observar resultados palpables es 

complicado. En el gobierno federal 

anterior efectivamente se operó el 

programa de escuelas de tiempo 

completo y seguramente quienes 

diseñaron los lineamientos de ese 

programa tuvieron la buena intención 

de mejorar la educación, pero 

desafortunadamente la gran mayoría 

de esos programas al final se 

viciaron. 

 

Dicho programa de escuelas de 

tiempo completo más que beneficiar a 

los alumnos, sólo servían de negocio 

para muchos directores y profesores 

que justifican el recurso sin ser 

operado adecuadamente en beneficio 

de los alumnos, ahora que surge otra 

propuesta sin ver aun los resultados 

empiezan a ver errores, olvidan que 
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dieron programas para traficar con la 

pobreza de la gente y controlar el 

voto y el programa de referencia no 

es la excepción. 

 

Desde la llegada del gobierno de la 

Cuarta Transformación y como era de 

esperarse las políticas públicas 

cambian y obviamente muchos 

programas que sólo eran para el 

beneficio de unos cuantos se tuvieron 

que eliminar o modificar las reglas de 

operación, anteriormente igual 

pasaba, se suspendían programas en 

las escuelas sin dar seguimiento 

porque era propuesta de otro 

gobierno, por citar uno solamente 

enciclomedia, un programa en el 

gobierno de Fox, que se gastó 

millones en material para las 

escuelas sin tener infraestructura, ni 

luz eléctrica en algunos casos. 

 

El siguiente gobierno de Peña Nieto, 

no le dio seguimiento, mucho se ha 

hablado de que el actual presidente 

está eliminando programas y 

beneficios para la gente, la mayoría 

de los mexicanos y guerrerenses 

estamos convencidos que el gobierno 

de la Cuarta Transformación es 

humano y transformador, y ha tratado 

de cambiar los mecanismos para 

mejorar la aplicación de los beneficios 

a los más desprotegidos, hemos sido 

testigos que han existido y se ha 

fomentado los vicios en muchos 

programas que se manejaban para el 

sector educativo e incluso varios 

maestros que operaban el programa 

de escuelas de tiempo completo 

solicitaban generar nuevas reglas 

operación para una escuela de 

jornada extendida, pues las vigentes 

no respondían las necesidades del 

programa, ya que genera confusión y 

opacidad al no establecer límites 

claros y específicos de lo que 

corresponde a cada programa.   

 

El 28 de febrero del presente año, se 

publicó en el Diario Oficial de la 

Federación el acuerdo número 

80422, por el cual se modifica las 

reglas de operación del programa de 

la escuela es nuestra para el ejercicio 

fiscal 2022, emitidas mediante 

diversos números 05022, absolviendo 

algunos apartados que atendía el 

programa de escuelas de tiempo 
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completo como el horario extendido y 

la alimentación para así mejorar las 

condiciones de infraestructura en las 

escuelas. 

 

Dentro de la ampliación del objetivo 

general de este acuerdo de 

modificación precisa el mejoramiento 

de las condiciones de infraestructura 

física, equipamiento, material 

didáctico y el establecimiento de un 

horario extendido con jornadas 

escolares de entre 6 y 8 horas 

diarias, así como servicio de 

alimentación en los planteles públicos 

de educación inicial, preescolar, 

primaria y secundaria en sus 

diferentes modalidades, centros de 

atención múltiples y servicios 

educativos del Consejo Nacional de 

Fomento Educativo. 

 

Y en esta modificación resalta la 

importancia de implementar 

estrategias puntuales para abatir las 

malas prácticas en el uso de 

programas sociales con el énfasis en 

la entrega directa de recursos sin 

intermediarios, característica propia 

de nuestro actual gobierno federal. 

Desde el año 2019 el programa de la 

escuela es nuestra, implementa 

acciones para mantener, mejorar y 

dignificar los planteles de la escuela 

básica con la participación directa de 

las comunidades escolares y por 

conducto de los comités escolares de 

administración participativa. 

 

En pocas palabras antes se hacía 

mucho con poco y ahora se hace más 

con poco, el gobierno federal se ha 

caracterizado de ser abierto y oír las 

diferentes posturas y opiniones, por lo 

que pedimos que los maestros, 

directores, supervisores y padres de 

familia participen en foros y den su 

opinión es lo más importante. 

 

Hoy en día, se está impulsando el 

programa la escuela es nuestra y 

prácticamente se atiende todas las 

necesidades que atendía el programa 

de escuelas de tiempo completo y 

vale la pena darle el voto de 

confianza a este programa que 

solamente ha cambiado de nombre 

como ha cambiado muchos 

programas que se implementa en la 

educación básica. 
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Es cuanto, muchas gracias. 

 


